

Viola, en la Casa Blanca

Reagan, deseoso de estrechar relaciones con la Argentina

(AFP, PL y UPI)

WASHINGTON, 17 de marzo.—El presidente norteamericano, Ronald Reagan, declaró hoy aquí deseos de reforzar los lazos entre Estados Unidos y la Argentina, luego de una reunión de casi una hora, en la Casa Blanca, con el presidente argentino designado, general Roberto Viola.

"Tuvimos una buena discusión sobre los problemas bilaterales y multilaterales que conciernen a nuestros países" dijo Reagan, quien agregó: "Espero que nuestros gobiernos trabajen para reforzar nuestras relaciones", en un breve comunicado publicado en la noche de hoy por la Casa Blanca.

El general Viola realiza una visita de cuatro días a Washington, dos semanas antes de asumir la presidencia de su país.

Mañana miércoles, Viola se dirigirá a Nueva York.

El equipo de asesores que estaba con Reagan subrayó la importancia que la nueva administración norteamericana conlleva a las relaciones con el nuevo gobierno argentino.

El primer magistrado tenía a su lado al secretario de Estado, Alexander M. Haig; al asesor presidencial en Asuntos de Seguridad Nacional, Richard V. Allen; el ex subdirector de la CIA, general Vernon Walters, y el embajador en Buenos Aires, Harry W. Shlaudeman.

La presencia en la Sala Oval del embajador Thomas O. Enders pareció indicar que, no obstante las informaciones encontradas que han venido circulando, él sería el futuro subsecretario de Estado para Asuntos Hemisféricos.

Viola estuvo acompañado por el futuro secretario general de su presidencia, Luis Santiago Martella, y por el embajador argentino aquí, Jorge Aja Espil.

Viola llegó a la mansión ejecutiva al caer la tarde, después de una visita al secretario de Defensa, Caspar W. Weinberger.

Los resultados de las conversaciones comenzaron a ser evidentes mientras Viola aún se encontraba en la capital norteamericana. Haig dijo hoy en el Congreso que el gobierno de Reagan está estudiando la posibilidad de reanudar el suministro de armamentos a la Argentina, aunque todavía no se tomó una decisión sobre la forma en que se hará.

Fuentes del Pentágono confirmaron que el tema, así como el entrenamiento de militares argentinos en Estados Unidos, fue tratado en la reunión de Weinberger con el futuro presidente de la Argentina, cuyas fuerzas armadas necesitan repuestos para el equipo adquirido años atrás.

Medios diplomáticos dijeron que el conflicto del Canal de Beagle entre la Argentina y Chile fue mencionado durante la gestión de Viola en Washington en el sentido de que Estados Unidos no quiere mediar, pero expresó el deseo de que dos naciones aliadas resuelvan sus diferencias amistosa y prontamente.

EN EL CONGRESO

El propio Viola había estado en el Congreso, pero según uno de los legisladores con los que conversó no suscitó allí la cuestión de la suspendida cooperación militar argentino-norteamericana.

Viola defendió en cambio las masivas

ventas de trigo argentino a los Estados Unidos.

El dirigente argentino expresó a los líderes del Senado que es difícil cooperar con el boicot cerealero dispuesto por Washington cuando las propias autoridades norteamericanas no están seguras de que desean mantenerlo.

Reagan se había expresado en contra del embargo durante su campaña electoral, y su administración se encuentra estudiando al presente los aspectos positivos y negativos de esa política.

El senador Charles H. Percy reveló la cuestión después de un desayuno que ofreció a Viola la comisión de Asuntos Externos del Senado; Percy, que preside la mayoría republicana, estaba a un lado de Viola y al otro se encontraba el líder de la minoría demócrata, Clairborne Pell.

Las ventas argentinas han venido frustrando parcialmente el embargo decretado el año pasado como represalia por la intervención soviética en Afganistán.

La Argentina dijo que no consideraban que las sanciones fueran un elemento apropiado en la política internacional pero aquí se vio esa acción como un reflejo de la irritación ante las presiones de Washington en el campo de los derechos humanos: Reagan ha silenciado esas críticas.

Percy dijo que Viola no suscitó la cuestión del suministro de armas en su encuentro con los senadores.

La administración aparentemente sigue pulsando el clima legislativo para determinar la estrategia que pudiera adoptarse; el hecho de que la medida originaria hubiese sido auspiciada por Kennedy anticipa una batalla con los sectores liberales del Congreso.



EL SECRETARIO GENERAL de la Organización de Estados Americanos, Alejandro Orfila (derecha), estrecha la mano al presidente militar designado de Argentina, Roberto Viola, durante la visita que éste último realiza a Washington. (Radiofoto UPI).

Viola mantuvo también hoy una reunión de trabajo con el subcomité de Asuntos Hemisféricos de la Cámara Baja que sigue bajo control demócrata.

El representante Clement J. Zablocky, que lo preside, recibió a Viola, quien no pronunció ningún discurso sino que invitó a los presentes, entre los que estaban además casi toda la bancada de legisladores de raíz hispánica, le formularan las preguntas que quisieran sobre la situación argentina.

La reunión fue secreta.

HAIG VIAJARA A ESPAÑA Y GB

Por otra parte, el secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, visitará España y Gran Bretaña el próximo mes de abril, confirmó hoy el Departamento de Estado en Washington.

Agregó que el ministro permanecerá en Madrid los días 8 y 9 de abril próximos para tratar en conjunto con las autoridades españolas "asuntos de interés común".

Durante su permanencia en Madrid, el secretario de Estado norteamericano se entrevistará con el jefe del gobierno de España, Leopoldo Calvo Sotelo, y con el ministro del Exterior José Pedro Pérez Llorca, con quienes abordará temas bilaterales e internacionales de interés para ambos países, según informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores en la capital española.

Puntos críticos de las conversaciones hispano-norteamericanas serán la renovación del pacto militar entre ambos países y el eventual ingreso de España a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).